

NOTA DE PRENSA

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE FISCALIZACIÓN ALERTÓ AL MINISTRO DE ECONOMÍA SOBRE IRREGULARIDADES EN PROYECTOS PARA LA AMAZONÍA

- *Se trata de los proyectos: Aeropuerto El Valor, Hospital Santiago Apóstol de Utcubamba, Agua Machungal y Carretera Chachapoyas – Rodríguez de Mendoza.*
- *El Ministro José Arista también tuvo que reconocer que incumplió sus promesas de campaña de dar agua potable a Bagua Grande y construir el Hospital de Utcubamba cuando fue Gobernador Regional de Amazonas.*

El Ministro de Economía y Finanzas, José Arista Arbildo, se presentó ante la Comisión de Fiscalización y Contraloría del Congreso, el viernes 19 de abril último, para explicar las medidas impulsadas por su cartera para impulsar la economía y qué proyectos de inversión priorizarán próximamente.

Ante el anuncio de los principales proyectos de irrigación que impulsará este Gobierno: Alto Piura, Chavimochic III, Chincas y Majes Sihuas II y próximos proyectos en infraestructura, el presidente de la Comisión, congresista Segundo Montalvo Cubas, le consultó al Ministro si su cartera impulsará en Amazonas los proyectos: Aeropuerto El Valor, el Hospital Santiago Apóstol de Utcubamba, Proyecto de Agua Machungal y la carretera Chachapoyas – Rodríguez de Mendoza.

Irregularidades en proyecto del Hospital Santiago Apóstol de Utcubamba – Amazonas

Al respecto, Arista mencionó que su ministerio ya informó al Gobierno Regional de Amazonas que la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) puede convocar y ejecutar la obra del Hospital de Utcubamba. Ante esto, el congresista Montalvo alertó al Ministro todas las irregularidades con este proyecto.

Por ejemplo, Montalvo explicó que la Vicegobernadora de Amazonas, sin tener facultades, resolvió un contrato por el que una empresa ya iba a ejecutar la obra, que el Gobernador Regional actual presionó a los consejeros para que convoquen a una nueva licitación pagando inútilmente casi S/ 2 millones a la UNOPS, pues declaró desierto el proceso, y que el Consejo Regional no ha autorizado hacer un convenio con la UNOPS para que haga el proceso que acaba de autorizar el Ministerio de Economía y Finanzas, sin brindar mayores detalles.

Se incumple ley para hacer el Aeropuerto El Valor

El Ministro Arista agregó que el Ministerio de Transportes convocó el estudio para la carretera Chachapoyas – Rodríguez de Mendoza y en un año podría comenzar su ejecución. Agregó que se están haciendo estudios para el Aeródromo de El Valor, más no como aeropuerto, y que el sector Agricultura todavía no da luz verde para la ejecución del proyecto Manguchal.

Ante esto, el congresista Montalvo nuevamente alertó al Ministro que existe una ley para hacer el Aeropuerto de El Valor, pero que el Gobernador Regional no quiere el aeropuerto en el distrito de El Milagro y que se está haciendo un expediente de un aeródromo sin acuerdo del Consejo Regional, ante lo cual asumirá sus responsabilidades pro incumplimiento de la Constitución y la ley, aseveró el Presidente de la Comisión de Fiscalización.

Arista incumplió promesas como GORE Amazonas

El Ministro Arista aceptó no haber cumplido con sus promesas de campaña con la población de la región Amazonas cuando fue Gobernador Regional entre los años 2011 – 2014. El presidente de la Comisión, congresista Segundo Montalvo, le recordó que no logró dotar de agua potable a Bagua Grande ni construyó el Hospital Regional, pese a haber afirmado en ese entonces que tenía S/ 80 millones en cartera para la dotación de agua.

Arista se excusó en que cuando llegó al cargo, el proveedor que ejecutaba el sistema de agua se fue sin culminar la obra, no dejó el expediente técnico y la planta tenía serios problemas de filtraciones, por lo que tuvo que reparar esos daños.

Agregó que los expedientes técnicos del hospital dejados por la anterior gestión de mala calidad y no tuvo recursos para continuar, además de que el lugar asignado para dicha obra fue una quebrada, perdiendo recursos en corregir dicha zona. Finalmente, aseguró que organismos multilaterales le prometieron préstamos, pero los expedientes no sirvieron.

De esta forma, el ministro Arista trató de excusarse por haber incumplido sus promesas electorales cuando fue Gobernador Regional de Amazonas. Y admitió que tiene tres denuncias por los presuntos delitos de negociación incompatible, colusión y abuso de autoridad, obtenidos cuando ejercía la función pública.

Lima, 23 de abril de 2024